

EPISODIO 25.



LA EDUCACIÓN EN ESPAÑA: ESCUELA, COLEGIO, INSTITUTO...

“Cuando estaba en la escuela... Ah, no, espera; en la escuela no, en el colegio.” ¡Pero si la escuela y el colegio son lo mismo! A ver, te lo explico. Hoy te voy a hablar de cómo funciona el sistema educativo en España y cuáles son las diferencias principales con Francia, porque en Francia y en España el sistema educativo es muy similar, pero no es exactamente igual y a veces hay palabras que confunden los francófonos.

Para comprender y usar correctamente de una vez por todas las palabras de *colegio*, *escuela*, *Instituto...* puedes descargar la transcripción de este episodio desde la descripción del podcast

Voy a comenzar explicándote desde lo más básico.

Bueno, lo primero que debes saber es que la educación en España es obligatoria hasta los 16 años (desde los 6 años hasta los 16 años). Desde los cero años hasta los 3 años los padres pueden decidir inscribir a sus hijos en una guardería. Luego, desde los 3 años hasta los 6 años está el colegio de Educación Infantil; no es obligatorio, como te he dicho, pero la gran mayoría de los niños entre 3 y 6 años sí que van al colegio. También para los padres es más fácil, más cómodo para poder compaginar su vida, los niños, con el trabajo, etc. pues, apuntarlos a la escuela. Entonces la mayoría de niños españoles empiezan el colegio con 3 años.

Después, desde los 6 años hasta los 12 años es la primaria, la educación primaria, es lo que conocemos como el colegio o la escuela. Estas palabras son sinónimas. Cuidado con la palabra *colegio* porque es muy similar a *collège* en francés pero no significa lo mismo en absoluto. Como te digo, el

colegio en España es el edificio donde se estudia la educación primaria. Son 6 cursos académicos y la mayoría de colegios tienen jornada intensiva, es decir, que empiezan por la mañana, quizá a las 8:00 a las 9:00 de la mañana y termina a las 2:00 de la tarde y así vuelven a casa a comer. Esto es una diferencia con Francia porque creo que la mayoría de escuelas en Francia tienen clases por la mañana y por la tarde y comen... los alumnos comen normalmente en la escuela, ¿no? Esto también es posible en España porque depende de la región, de la ciudad y del tipo de colegio, y algunos colegios sí que lo hacen, pero como te digo, hay muchos que tienen solamente clases por la mañana.

Después de la escuela primaria está la escuela secundaria, que son cuatro cursos. Está 1º, primero de la ESO (Educación Secundaria Obligatoria), 2º, 3º y 4º y va desde los 12 años a los 16 años. Estos estudios se realizan en los institutos.

Entonces tienes que pensar que primero un alumno español puede ir a la guardería, después al colegio y a la escuela (es lo mismo) y después al Instituto. No es... no pasa como en Francia, que hay una diferencia entre lycée y collège; no en España todo, digamos, pertenece a la secundaria. Son cuatro cursos y se estudian en el mismo centro, en el instituto.

Aquí ocurre lo mismo. Las clases pueden ser de jornada intensiva o puede ser extendida, que tienen... los alumnos tienen clase por la mañana y por la tarde. Yo, en mi caso, cuando estudiaba en el instituto, tenía clases desde las 8:00 de la mañana hasta las 3:00 de la tarde. Como en España comemos más tarde, comemos a partir de las 2:00... a las 2 a las 3... Después comíamos, a esa hora, a las 3:00 de la tarde.

Luego después de la secundaria, puedes elegir hacer bachillerato, que son dos cursos más y que se estudian

también en el instituto, o puedes hacer una formación profesional (FP) de grado medio. Esto normalmente también se estudia en los institutos. Puede ser un centro especializado para las formaciones profesionales que te preparan para una profesión específica. Normalmente son cosas más prácticas. Bueno, puede ser informática, peluquería, mecánica, etc.

Y después hay dos opciones más. Si has hecho bachillerato, puedes hacer la prueba de acceso a la universidad para hacer una carrera en la universidad. Si has hecho una formación profesional, puedes especializarte un poco más con otra formación profesional pero de grado superior. Mucha gente hace esto para tener más formación.

Sin embargo, si una persona decide estudiar en la universidad, pues aquí los títulos universitarios normalmente duran cuatro años y se llaman grados, por ejemplo, Grado en Enfermería, Grado en Psicología... Solamente hay algunos estudios específicos que son más de cuatro años en España, como por ejemplo la carrera de Medicina.

Después del grado, mucha gente decide estudiar un máster, que normalmente es un año. Como ves, en España funciona de forma diferente a Francia. En España normalmente la carrera son cuatro años y el máster es un año, mientras que en Francia la carrera son tres años y el máster son dos años. Además, tengo la impresión de que en Francia todo el mundo hace el máster porque tienes que completar, digamos, tu formación académica. Sin embargo, en España, aunque mucha gente sí que hace máster, pero no es imprescindible dependiendo de tu especialidad. La gente decide hacer un máster para especializarse más o no, porque en algunas carreras es fácil encontrar trabajo sin hacer máster.

Bueno, y la mayoría de estudiantes terminan de estudiar aquí; ese es mi caso. Yo hice un máster y ya dejé de estudiar, pero si alguien quiere seguir estudiando, seguir desarrollando la investigación, puede hacer un doctorado. En el doctorado escribes una tesis de un tema muy, muy específico y que normalmente es novedoso.

Espero que con este episodio entiendas cómo funciona el sistema educativo en España y, sobre todo, que utilices ahora correctamente estas palabras para hablar de la educación y de la etapa de tus estudios.

Y ahora tú seguro que sigues estudiando cosas nuevas, pero no como en la escuela, no como en el instituto. Si quieres aprender español de una forma diferente, de una forma más libre, más dinámica y más natural que como en el instituto, con toda la teoría, te estoy esperando en mi curso Habla más y mejor.

Reserva una sesión de información gratuita y te lo explico todo.

Nos vemos en el próximo episodio con más y mejor español.